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Kleine Anfrage 1021/VIII 

über 

Aufwände für Grün- und Schulflächen im Bezirk Pankow 

Das Bezirksamt wird um folgende Auskunft gebeten: 

Schulhöfe und Sportanlagen von Schulen im Bezirk Pankow werden nicht durch das Schulamt 
verwaltet und unterhalten, sondern durch das Straßen- und Grünflächenamt. Maßnahmen 
wie Unterhalt, Pflege, Reparaturen und Sanierungen werden nicht aus dem Etat des Schul-
amtes finanziert, sondern durch das Grünflächenamt. 
Um zu verifizieren wie hoch der finanzielle Bedarf für Schulaußenflächen ist und wie dieser 
in Pankow im Vergleich zu anderen Grünflächen ausgestaltet wird, bitte ich das Bezirksamt 
um die Beantwortung der folgenden Fragen: 
 
1. Wie groß ist die Fläche an Parks im Bezirk Pankow und in welcher Höhe wurden Mittel aus 
dem Etat des Straßen- und Grünflächenamtes im Haushaltsjahr 2019 für diese Parkflächen 
aufgewendet? 
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Derzeit pflegt das Straßen- und Grünflächenamt (SGA) Grünanlagen mit einer Fläche von 
5.528.700 m². Hierzu zählen aber nicht nur die Parks im Bezirk Pankow. An Personal und 
Sachmitteln wurden im Jahr 2019 5.989.687,59 € ausgegeben. 
 
2. Wie groß ist die Fläche an Spielplätzen im Bezirk Pankow und in welcher Höhe wurden 
Mittel aus dem Etat des Straßen- und Grünflächenamtes im Haushaltsjahr 2019 für diese 
Spielplätze aufgewendet? 
 
Die Fläche der Spielplätze betraf 2019 = 393.650 m². Aufgewendet wurden 3.242.139,18 € 
Personal und Sachmittel. 
 
3. Wie groß ist die Fläche an Schulaußenanlagen im Bezirk Pankow und in welcher Höhe 
wurden Mittel aus dem Etat des Straßen- und Grünflächenamtes im Haushaltsjahr 2019 für 
diese Schulaußenanlagen aufgewendet? 
 
Die Fläche der Schulaußenanlagen betraf 2019 = 781.100 m². Aufgewendet wurden 
1.185.709,80 € Personal und Sachmittel. 
 
4. Wie hoch ist die durchschnittliche Summe pro Jahr, die für die Pflege und den Unterhalt 
eines Quadratmeters Parkfläche nötig wäre und wie viel hat das Bezirksamt im Jahr 2019 tat-
sächlich pro Quadratmeter aufgewendet? 
 
Da das Produkt Parkfläche nicht separat ausgewiesen ist, kann diese Frage nicht korrekt be-
antwortet werden. Für Grünanlagen wurden im Jahr 2019 0,9249 €/m² ausgegeben. Ein 
Mehrbedarf ist unter Einbezug der dafür zusätzlich notwendigen Kapazitäten ausschlagge-
bend. Aufgrund des hohen Pflegerückstandes kann man aber davon ausgehen, dass mindes-
tens das Doppelte gebraucht wird.  
 
5. Wie hoch ist die durchschnittliche Summe pro Jahr, die für die Pflege und den Unterhalt 
eines Quadratmeters Spielplatzfläche nötig wäre und wie viel hat das Bezirksamt im Jahr 
2019 tatsächlich pro Quadratmeter aufgewendet? 
 
Für das Produkt Spielplatz wurden im Jahr 2019 0,6863 €/m² ausgegeben. Ein Mehrbedarf ist 
unter Einbezug der dafür zusätzlich notwendigen Kapazitäten ausschlaggebend. Aufgrund 
des hohen Pflegrückstandes kann man aber davon ausgehen, dass min. das Doppelte ge-
braucht wird. 
 
6. Wie hoch ist die durchschnittliche Summe pro Jahr, die für die Pflege und den Unterhalt 
eines Quadratmeters Schulaußenfläche nötig wäre und wie viel hat das Bezirksamt im Jahr 
2019 tatsächlich pro Quadratmeter aufgewendet? 
 
Für das Produkt Schulaußenfläche wurden im Jahr 2019  0,1265 €/m² ausgegeben. Ein Mehr-
bedarf ist unter Einbezug der dafür zusätzlich notwendigen Kapazitäten ausschlaggebend.  
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Aufgrund des hohen Pflegerückstandes kann man aber davon ausgehen, dass mindestens 
das Vierfache gebraucht wird. 
 
 
 
Vollrad Kuhn 
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